

Le congrès national du SNNA-FO s'est tenu du 7 au 9 octobre 2025.

A cette occasion, le congrès a adopté les nouveaux statuts du syndicat et a également renouvelé le bureau national qui a élu son Secrétaire Général en la personne de Raynald Drolez.

Au terme de ce congrès national, le SNNA-FO dresse un constat lucide et préoccupant de la situation actuelle dans laquelle se trouve la DGAC.

Dans un contexte de remise en cause médiatique régulière, notre administration fait l'objet d'attaques publiques qui fragilisent l'image et la légitimité des services de l'État en charge de la sécurité aérienne. Les agents, investis au quotidien dans leurs missions, ressentent une forme d'injustice et de mise en accusation généralisée. Le SNNA-FO soutient l'ensemble des personnels visés et appelle l'administration à en faire de même publiquement.

Le protocole social 2023-2027, pourtant signé dans un esprit de responsabilité, n'a pas permis d'instaurer la stabilité attendue. La paix sociale est aujourd'hui loin d'être acquise. Les expressions de remise en cause du protocole se multiplient, contribuant à alimenter un climat de doute, voire de défiance.

Sur le terrain, les personnels expriment une inquiétude croissante face aux déséquilibres qui se creusent : entre les corps, en leur sein même, entre les services, entre les directions, et plus largement, quant à l'unité de la DGAC dans la Fonction publique de l'État.

Ce ressenti est désormais marqué par un sentiment profond d'incompréhension, de délaissement et parfois de colère. Les transformations en cours sont perçues comme injustes, mal expliquées et porteuses de division plutôt que de cohésion.

Dans ce climat, et en particulier au regard des difficultés de mise en œuvre du protocole, le SNNA-FO, en tant que signataire, intensifiera les négociations post-protoculaires. Il portera haut et fort les exigences des agents, pour réorienter un protocole dont le détricotage en cours ne fait qu'accentuer les déséquilibres. Le SNNA-FO ne restera pas spectateur et continuera à prendre toute sa part dans ce dialogue, avec la volonté de défendre une approche plus cohérente, plus équitable et plus responsable pour l'ensemble des agents.

Ce moment appelle un recentrage sur nos fondamentaux : la solidarité entre les métiers, l'humanité dans nos revendications, la défense des conditions de travail et l'amélioration de la qualité de vie au travail pour toutes et pour tous. Le SNNA-FO entend porter une voix claire, collective et plus combative, fidèle à son identité, à son histoire et à son mandat syndical.

Plus que jamais, le SNNA-FO affirme son engagement au service de tous les personnels de la DGAC, dans un esprit de justice sociale et de service public.

Le Bureau National du SNNA-FO